

Año XXX Santa Isabel 28 de MAYO de 1933 Núm. 767

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

PUBLICADA CON APROBACIÓN ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZON DE MARIA

Precios: Colonia 15 ptas. Fuera de la Colonia 18 ptas. y certificada, 25 ptas. al año
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que lo solicite.

SUMARIO. Portada, esquila de D.^a María Condeminas—Santoral y Santo Evangelio—La autoridad y la voz del Papa—El corajo de Guinea o palmera oleífera—Resumen del B. O. de 15 de mayo—Insectos que atacan al cafeto—Interesante—Noticias de la Colonia; de Santa Isabel y Río Benito—Radios de prensa.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D.^a MARÍA CONDEMINAS DE ROSICH
que falleció en Barcelona el día 13
del corriente.

R. I. P.

Su desconsolado esposo, hijos, hermanos y demás familia (ausentes) la **UNIÓN DE AGRICULTORES DE LA GUINEA ESPAÑOLA** y la razón social de esta plaza **POTAU Y DOMENECH** al tener el sentimiento de comunicar tan triste pérdida, les ruegan una oración para su alma y la asistencia al solemne Funeral que con tan triste motivo se celebrará en la Santa Iglesia Catedral de esta Capital el día 2 de junio a las 8 de su mañana.

INDICADOR RELIGIOSO

SANTORAL

- 29 L. María Magdalena de Pazis
 30 M. Sts. Fernando Rey, Félix y Gabino, mrs
 31 M. Sta. Angela de Médicis, y Petronila vg.

JUNIO

- 1 J. Sts. Juvencio, Pánfilo, Valente y Próculo, mártires.
 2 V. Sts. Marcelino, Pedro y Erasmo mrs.
 3 S. Sts. Clotilde, reina; Pergentino y Claudio mártires.
 4 D. † Pascua de Pentecostés; S. Francisco Caracciolo c.

EVANGELIO

S. JUAN, CAPS. XV y XVI. -- "En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Cuando venga el Consolador que os enviaré de parte de mi Padre, ese Espíritu de verdad que procede del Padre, él dará testimonio de Mí; y también vosotros daréis testimonio, porque estáis conmigo desde el principio. Os he dicho estas cosas, para que no os escandalicéis. Os arrojarán de las sinagogas, y se acerca el tiempo en que cualquiera, al quitaros la vida, creará que da gloria a Dios. Os tratarán de este modo, porque no conocen ni al Padre ni a Mí. Yo os he dicho todo esto para que, cuando llegue el tiempo, os acordéis de que ya os lo había yo anunciado."

La autoridad y la voz del Papa

Los diarios de los Estados Unidos tienen la costumbre de dedicar una página de la edición de los lunes a los sermones predicados el día anterior en los templos protestantes, en las iglesias católicas y en las sinagogas, que tienen más mérito o importancia. Se nota con frecuencia que los ministros protestantes eligen temas relacionados con la Iglesia Católica, sobre todo cuando los ministros son de aquellos que han nacido en el Protestantismo y permanecen en su seno de buena fe, acabando muchos de ellos por convertirse. Mas cuando los ministros son antiguos católicos que se han «convertido a la Biblia» por las razones que ellos sabrán, entonces, cuantas veces se refieren a

la Iglesia Católica es para difamarla en sus instituciones y en sus ministros. ¿Cómo podrían, de otra manera, justificar su apostasía?

Así, John Haynes Holmes, en el sermón predicado en los cultos de la Community Church, refiriéndose al estado moral y material de los pueblos, en sus relaciones con los peligros de una futura guerra, señaló al Papa, llamándole siempre «el SANTO PADRE», como uno de los hombres que tiene más poder y autoridad para establecer e imperio de la paz universal y evitar la gran catástrofe que se aproxima.

En la página del «New York Times», en que se reseña el sermón, se lee lo siguiente: «El presente Papa—dijo Mr. Holmes—es uno de los hombres de Estado más grandes que gobiernan hoy el mundo, y un ardiente y valeroso campeón de la amistad entre los pueblos. No se han hecho apelaciones más nobles por la paz en estos tiempos que estas contenidas en las recientes encíclicas del Santo Padre».

Por su parte, el «New York Herald Tribune» trae esta cita del sermón del Dr. Holmes: «Pensemos en la autoridad de que está investido y la reverencia con que se le escucha. Dejémosle que exprese solemnemente que la guerra está opuesta a los principios del Cristianismo. Dejémosle que diga que la guerra es un anatema para el Evangelio y que prohíba a los buenos católicos, bajo pena de excomunión, el empleo de las armas. Nosotros debemos reconocer que la majestuosa influencia del Papa es más ancha y más profunda que la de ningún otro jefe religioso en el mundo.»

Es notable que el Dr. Holmes apele a la excomunión como medio para evitar que los católicos tomen las armas; pero, de todos modos, sirve para demostrar hasta qué punto la autoridad del Papa Rey se impone aun a los protestantes, faltos de esa autoridad, como cuerpo religioso, y de esa voz, como autoridad docente.

En la edición del «New York Sun» aparece un editorial del que traducimos las siguientes frases: «En un discurso pronunciado en Roma por el Papa Pío ante los predicadores de Cuaresma, se propone un interesante experimento. Si todos los pensamientos se concentraran en la totalidad del trabajo divino, dijo el Papa, se produciría una gran confianza, esa confianza que nosotros senti-

mes el promulgar el Año Santo, para mitigar esa fiebre de pesimismo. No se puede dudar de esto, por difícil que sea imaginar esa completa concentración señalada por el Papa. Esto significaría una elevación de pensamiento sobre la materialidad de los negocios y como una ascensión hacia regiones de paz y de bondad. Si los hombres por una gracia especial pudieran elevarse, aunque fuera un poco, hacia esas inefables alturas de concentración espiritual que señala el Papa, sin duda sería una gran bendición para todos. Esta es la época para ensayar este experimento».

Y queremos hacer notar que ninguno de los tres diarios de New York, citados en esta crónica, es de criterio católico. El «New York Sun», que es el más moderno, fué fundado por un judío que al morir, hace cuatro años, legó cuarenta millones al Museo Metropolitano de Arte de Nueva York; es, sin embargo, el que publica más informaciones de carácter católico. Aquí el no ser católico, por religión o por raza, no significa ser anticatólico como ocurre en otros países, en donde el furor sectario es un estado de vulgaridad mental.

Marcial Rossell.

El Corajo de Guinea o Palmera Oleífera

Consideraciones Generales sobre Explotación Industrial

POR EL DR. J. C. TH. UPHOF

(Continuación)

En los primeros cuatro o cinco años se nota muy poco desarrollo del tronco; y Van-Helten aconseja la plantación de cafetos en calidad de sembrado intercalar, a fin de sacar mayor provecho al terreno durante los primeros años. También se recomienda para ello una plantación de árboles gomíferos del género *Hevea*.

Las escardas constituyen uno de los asuntos más importantes en las plantaciones nuevas. En algunos casos se ha recomendado una selección de las malezas, dejando crecer las que sean más útiles para mejorar el terreno; pero esto resulta muy costoso y, por lo tanto, no se debe poner en práctica cuando se trata de plantaciones de gran extensión. Maas recomienda, entre las planta en-

redaderas propias para cobertura y abono verde, la *Mimosa invisa* y la *Controsoma plumeri*, y, entre las enhiestas, la *Tephrosia candida* y la *Crotalaria nsaramoensias*. Los abonos verdes, no sólo enriquecen el suelo, sino que producen una cosecha de cobertura, lo cual hace menos costoso el cultivo del suelo durante el período vegetativo. No obstante haberse llevado a cabo un cierto número de experimentos en cuanto a la eficacia de los abonos, los resultados obtenidos no son lo suficientemente concluyentes. Por lo tanto, omitimos ocuparnos de lo relativo a este asunto.

Mucho del éxito depende de la poda adecuada, la cual consiste en la eliminación de las hojas posteriores. A este respecto dice Maas: «La producción total de fruta en las palmeras que se podan, con exceso, disminuye muy rápidamente, al compararla con la de las podadas normalmente. Las palmeras que todavía no han dado fruto, o sea las menores de cuatro años de edad, requieren muy poco cuidado. En este caso, tampoco se aconseja la poda anticipada, sino que es mejor dejar en la palmera las hojas hasta que se sequen.»

En la actualidad, para la extracción mecánica del aceite de corajo se emplean dos procedimientos. En Sumatra se extrae por medio de presión, y en el archipiélago malayo, por el sistema centrifugo, siendo este último el más moderno. En pocas palabras, el método consiste en la esterilización preliminar del fruto limpio, seguida de una digestión bajo una ligera presión de vapor; la masa de fruto calentada se descarga luego en extractores centrifugos, que giran a gran velocidad, y por medio de los cuales se consigue la separación del aceite. El resto del pericarpio y de las nueces se remueve para separar las nueces y extraer las almendras. Por el sistema de prensa, los racimos se esterilizan, después de lo cual se les extraen los frutos; éstos entonces quedan listos para someterlos a la digestión y para prensarlos luego en una máquina trituradora. No tratamos de describir detalladamente aquí, sin embargo, cómo se elaboran estos aceites, ni tampoco la maquinaria que se emplea, pues esto exigiría un artículo especial bastante extenso.

El cultivo de la palmera oleífera en las regiones cálidas de Iberoamérica podría muy bien hacer surgir una industria nueva de

gran importancia, tomando por base algunas de las experiencias ya realizadas. Para ello convendría efectuar algunos experimentos con la variedad *Elaeis melacocca* existente en la América ecuatorial.

RESUMEN DEL BOLETÍN OFICIAL

de 15 de mayo

Dirección Gral. de Marruecos y Colonias.

Radiograma anunciando nuevo Gobernador, D. Estanislao Lluesma García.

Se copia extractada una información de la "Phare de Nantes" en que se dice que la gran importación de los plátanos de Guinea contrarresta la baja de importación de otros productos. Los elementos productores de aquella colonia acaban de encargar un nuevo almacén Quaidés Antilles y varios buques especiales para el transporte de los plátanos los cuales serán matriculados según parece en el puerto de Nantes.

Disposiciones Generales. Se nombra subgobernador de la Guinea Continental a Don Agustín González Ordóñez.

Se concede a D. Ramón Chema Etobori el título de propiedad definitivo de 75 áreas y 20 centiáreas en Batete. En Basupú del Oeste a D. Carlos Teodoro 13 hectáreas, 77 áreas y 80 centiáreas.

Se admite la renuncia que hace el Vicariato Apostólico de un terreno de 49 hectáreas en Bata y de 2 hectáreas, 68 áreas y 73 centiáreas en Gombe-Gombe.

Administración de Hacienda. Se declaran incursos en el primer grado de apremio y recargo del cinco por ciento a los que no han satisfecho por el concepto industrial el primero y segundo trimestre del año en curso.

Juzgado de Primera Instancia. Edicto por el que se condena a D. Jorge Lionel Trittau a que en el plazo de 15 días desaloje y deje libre el solar y casa de la propiedad de D.^a Najibe Hachel.

Juzgado Municipal. El 14 del próximo mes de junio se subastará en los estrados del Juzgado Municipal una finca de D. Nicolás Wright de 50 hectáreas, 16 áreas y 20 centiáreas sita en Big-Riva; su tasa 12.000 ptas.

Se condena a los desconocidos herederos de D. José Bernal a que paguen a las agricultoras D.^a Ceyese y D.^a Aeza Monrovia

1,956 y 1.700 ptas, respectivamente.

Se saca a pública subasta una finca sita en Batanga de 8 hectáreas y 16 áreas.

Dirección de Sanidad, Hospital Gral. de Santo Isabel. Se pone en conocimiento que necesita proveerse de víveres en lotes diversos para lo que resta del año por valor aproximado de 130.400 ptas. Hasta el 26 de mayo se admiten propuestas.

Jefatura de Obras Públicas. El presupuesto para el edificio de Aduanas de San Carlos asciende a 77,912'66 ptas, lo que se pone en conocimiento de los contratistas de obras para que envíen propuestas que serán admitidas hasta el 25 del corriente.

A. B., C. M. F.

Insectos que Atacan al Cafeto

Cochinillas

Existe un gran número de cochinillas o "guaguas" que atacan a las matas de café y que pueden hacer un daño considerable ya chupando la savia de las mismas y reduciendo de este modo su vitalidad, o bien ocasionando con sus secreciones el desarrollo del hongo negro conocido con el nombre *fumagina*. Estos hongos hasta cierto punto son perjudiciales, porque privan a las hojas de aire y luz. Tan pronto sean destruidas las "guaguas" desaparecerán estos hongos.

La "guagua hemisferio" (*Saissetia Hemispherica*) es la que principalmente se encuentra atacando a las matas de café. Estos insectos en su estado adulto tienen tres mm. de largo, el cuerpo es algo estrecho tanto de alto como de ancho, presentando una forma casi hemisférica. El color es carmelita oscuro, generalmente, algo negruzco hacia los bordes, donde aparece una franja blanca y fina, que puede notarse en todos los ejemplares viejos. La concha del insecto adulto es delgada y dura pero no muy fuerte. Cuando son jóvenes, son más blandos y se mueven con mucha calma, su color es más claro y su forma más aplanada con algunas arrugas en el lomo; pero aun los del mismo tamaño presentan variaciones considerables en el color siendo algunos de color carmelita claro, otros amarillentos y otros ahumados con toda clase de colores intermedios. Este insecto aparece en muchas plantas silvestres y culti-

vadas. Tienen un gran número de insectos enemigos, pero la destrucción que éstos ocasionan resulta mucho menos eficaz que la de los hongos que también los atacan.

Uno de ellos es un hongo blanco, del género *Sporotrichum*, que ataca a las guaguas en todos sus estados y las mata, cubriendo el insecto y la superficie que le rodea con una especie de moho polvoriento, blanco y muy fino. El otro es un hongo perteneciente a un grupo completamente distinto, el cual ataca a las guaguas jóvenes, haciéndolas tomar un color gris azulado o carmelita. Hemos visto plantas aparentemente limpias de guaguas por virtud de los ataques del primero de estos hongos, pero el segundo raras veces mata la mitad de las que se hallan en una misma rama. El tiempo húmedo favorece el desarrollo de estos hongos beneficiosos y pueden también propagarse, afando pequeñas ramas, que contengan guaguas invadidas con aquellos, a otras ramas a las que se quiera llevar la propagación.

La cochinilla o guagua *Selenaspidius articulatus* Morg. también invade las hojas del café, y se hallan situadas al final de una mancha pequeña y curva de color amarillento. Otro insecto de esta clase, *Howardia biclavis* Coms., se presenta a veces en ramas viejas y enfermizas, pero hace muy poco daño.

Cuando sea necesario someter las guaguas a tratamiento, podrá usarse cualquiera de las mezclas fuertes de riego que se aplica a los insectos chupadores. Un jabón de aceite de ballena de potasa (jabón blando), usado a razón de 3 a 5 kilos por cada 100 litros de agua dará un buen resultado. Cuando se trate de las guaguas más resistentes, pudiera ser mucho más eficaz la emulsión de petróleo o un lavado de resina de pino; pero deben evitarse, siempre que sea posible, los riegos muy fuertes.

paña en las condiciones, sig. 205.

1.^a Hasta el 15 de cada mes, a las doce del día, se recibirán en la Dirección General de M. y Colonias, las cantidades en metálico, cheques y transferencias, destinados a cubrir los derechos de exportación y supletorios de determinado exportador.

2.^a Estos ingresos podrán ser hechos por los propios exportadores o por sus consignatarios.

3.^a Los ingresos por cheques o transferencias deberán ser efectuados precisamente en el Banco de España y a favor de la cuenta corriente de «Dirección General de M. y Colonias, Presupuesto colonial, núm 50.239».

4.^a La Dirección General de M. y Colonias cobrará por este servicio el 0,75 por ciento de la cantidad remesada.

La Junta Peninsular de la Cámara Agrícola Oficial de Fernando Poo, para facilitar a sus socios los trámites que origine este sistema, establece una sección que se ocupará de solventar cuantas dificultades puedan presentarse.

Esta Junta puede estar satisfecha de que haya sido dispuesta esta determinación que beneficiará el desenvolvimiento normal de los intereses de la colonia, y que es debido a su actuación, y no podemos menos que agradecer a la Dirección General de Marruecos y Colonias la disposición que regula esta innovación económica.

También hemos de corresponder con gratitud a lo concedido hoy por disposición de 15 de enero último, por lo que visto las peticiones de las Cámaras Agrícolas de Fernando Poo y Bata y otros elementos de la colonia, y después de conocer el informe de la Compañía Transmediterránea, que con ánimo de favorecer a la colonia consiente en lo solicitado, para que a partir de la expedición que arrancó de Barcelona para nuestras posesiones el día 15 de febrero, se considerará como facultativas las escalas de Monrovia y Freetown (Sierra Leona), debiendo la Compañía Transmediterránea, tanto a la ida como al retorno, verificar por lo menos una de las dos escalas.

INTERESANTE

Europa.—La Junta Peninsular de la Cámara Agrícola Oficial de Fernando Poo, ha conseguido de la Dirección General de Marruecos y Colonias, se acceda a que los derechos de exportación y suplementarios de la contribución rústica, sean pagados en Es-

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

La nota saliente de la mayor parte de la

semana ha sido el tristísimo suceso, que todos debemos lamentar y que alevosamente puso fin a la vida de un ciudadano bueno y estimado del público, como lo fué D. G. José de Lacueva. El ha llevado la consternación a todas las almas razonables que se preguntan llenas de estupor cómo es posible que hechos de esa naturaleza se lleguen a perpetrar en Fernando Pó. La conducción del cadáver a la última morada del Sr. Lacueva, verificada el día siguiente del triste suceso, 24, fué un homenaje a la víctima y una condenación de un hecho contra el que debe protestar toda conciencia honrada.

Los tribunales intervienen en el suceso y harán justicia: nosotros entre tanto pedimos oraciones por el eterno descanso del alma de aquel hombre bueno y honrado que se llamó D. G. José de Lacueva, dando al mismo tiempo a su desconsolada esposa, hermanos y demás parientes nuestro sentido pésame.

El Excmo. Sr. Gobernador General. Según noticias S. Excia. el Sr. Gobernador General llegará a la Colonia en julio próximo, tomando posesión del mando. Se hacen las mejores referencias de la persona de S. Excia.

Nuestro Pésame. Se lo damos desde estas columnas al Excmo. Sr. Don Luis Valdés por el fallecimiento de su Señora esposa, del que ha tenido noticia por radio.

Acompañamos en su natural sentimiento al Sr. Valdés, al mismo tiempo que hacemos llegar a él nuestra sentida condolencia por esta desgracia de familia.

Hacia Annobón. El Plus Ultra en su próximo viaje a la Colonia se llegará a Annobón, según radio recibido de la Dirección de Marruecos y Colonias.

El Dr. del Val. Después de una enfermedad que le ha tenido en cama bastantes días ha entrado en plena convalecencia el Dr. del Val: hubo días en que la enfermedad tuvo sus ataques serios. Nos complacemos en la convalecencia haciendo votos porque su restablecimiento sea completo, para que pueda continuar su obra humanitaria al frente de la Clínica de nuestro Hospital.

RÍO BENITO

Referir los hechos como vienen y se suceden unos a otros los días bellos y hermosos con arreboles y claridad, no fácil de pintar, hete, ahí, lector, mis notas a la ligera.

Por lo general, mañanas claras y apaci-

bles. Por la mitad del día y su ocaso, cerrado el horizonte presagiando una descarga abundante de lluvia. Así fueron los días.

Los tornados frecuentes; los acontecimientos no tantos: al par que la historia.

La fecha del 14 se celebró con festejos de tres días. La atención del observador fué atraída por los frecuentes barcos que se presentaron ante Benito. ¿Cuántos? . . . Siete, que entran y salen, van y vienen a sus puertos de cita comercial.

El 16 llegó un barco francés llamado *Chatteroux*. El 17 nuestro correo *Plus Ultra* sobresaliendo por su blancura junto al gris *Livadia* que fondeó el mismo día 17. El 18 llega otro francés que dicen se llama *Vendame* y el 19 otro su compañero de igual nacionalidad, *Nantes*. El 22 el italiano *Gabán*, que sin retirarse deja entrar a dos más en que aparecen los tres fondeados el día 23 cual si quisieran subir río arriba en busca de su comercio. El 25 otro italiano llamado *Brata* que fondea a las 8 a. m. El 26 viene otro muy de madrugada (6 a. m.) el 27 otro a las 10 a. m. y 28 a las 4 p. m. se fué el último barco del mes de abril.

¿Qué decir? que la suerte les acompañe.

Otras Noticias. Procedente de Bata llegó como Comandante interino de este puesto, D. Benito Arturo Ara, hasta que venga a ocupar en definitiva, el sargento D. Benito Andreu Sancho, a quienes tuve el gusto de conocer en Mongomo y Alum años atrás.

Un camión de Obras Públicas dió principio a acarrear piedra para arreglar los desperfectos de la carretera. D. Jesús Benavides lleva la directiva y a juzgar por los principios promete no ser únicamente echar tierra. Nos felicitamos y felicitamos al cuerpo de Obras Públicas que se acuerdan de Benito.

En su regreso a la península del Legazpi, partirá D. m. la distinguida Sr.^a esposa del Sr. Gerente de Izaguirre D. Vicente Niño.

Muy feliz viaje hasta que llegue al final.

El día 30 de abril, en la Iglesia de esta Misión fué regenerada con las aguas del Santo Bautismo la segunda hija de D. Jesús Benavides Barona y Dñ.^a Elisa Gil de Sagredo Arribas. Apadrinaron a la niña D. Federico Morcillo García y su hermana la Angelical niña María Benavides Gil de Sagredo.

Nuestra enhorabuena para todos.

El M. R. P. Provincial de los Misioneros

llegó el día 2 en visita de Regla, después de un viaje de peripecias entre el río Eku-ku y Tubana debido a la crecida de los ríos por los tornados. Hubo de pernoctar el mencionado Padre en un pueblo de proyecto y el auto ser remolcado a Bata por un coche de la Alena. El día 5 continuó su viaje de visita a Kogo saliendo a las 11 p. m. en la lancha Cuscus.

El día 6 m. radio anunció al Sr. Practicante del Hospital, D. Leoncio Serrano, que puede regresar a España.

Lleva en un tirón de campaña seis años en Benito, acompañado de su abnegada esposa y dos hijos mayorcitos. Que su Virgen del Camino de León les dé un ameno y feliz viaje.

Se anunció que en el correo Legazpi, llegaría D. Luis Valdés a visitar su concesión en Mongola. Tuvimos el gusto de estrechar su mano y su estancia por Benito será hasta el regreso del correo.

También llegó el Sr. Von Müller acompañado del Sr. Dietzsch, que se quedará al frente de todos los negocios de la Walter Friedrich.

Sena.

Río Benito, 12-5-33.

RADIOS DE PRENSA

Mayo

19. Por el Ministerio de Justicia se ha facilitado una nota copia del texto del decreto creando la pensión para funcionarios de dicho departamento para realizar estudios en el extranjero; serán tres las categorías y se concederán especialmente a funcionarios especialmente capacitados para realizar trabajos de investigación. *Vigo*; Fondeó la escuadra francesa; cambió los saludos de ordenanza con la plaza. *Palma de Mallorca*; Cada vez aumenta más el número de turistas que han convertido en un centro la Isla. A bordo de un yate inglés se dió un banquete a las Autoridades. *Ceuta*; Llegaron 400 turistas alemanes visitando la población. Se trasladaron a Tetuán. *Bruselas*; El Comité Internacional Olímpico había confiado al Comité alemán la organización de los juegos para 1936 protestando ante el Gobierno del Reich se pretenda arrebatar el privile-

gio para cederlo al Comisario alemán. El Comité Internacional anuncia la decisión de ceder el privilegio a otra nación. *Kalimpong*; Los exploradores intentan alcanzar la cima del monte Everest, consiguiendo llegar a pocos centenares de metros; llegados a lo más alto viéronse obligados a renunciar a su intento por las condiciones climatológicas.

20. El Jefe del Gobierno recibió en el Ministerio de la Guerra numerosas visitas despachando después con el General Masquelet. *Valencia—Alicántara*; Inauguróse la exposición cunicular figurando más de 500 especies de conejos. *Barcelona*; Cometióse un audaz atraco para asaltar la valija del tren de los ferrocarriles catalanes que contenía una fuerte cantidad. Perpetróse el crimen dentro de un túnel y de resultas quedaron muertos dos empleados del tren y dos pasajeros heridos; con todo los asaltantes no consiguieron apoderarse de toda la cantidad. *Sevilla*; Esta tarde ha sido asesinado el Secretario de la Federación Económica andaluza, el ingeniero industrial Sr. Pedro Caravaca. El asesinato ha causado gran sensación. *Valencia*; Llegaron 300 turistas ingleses que visitaron la población quedando encantados de las bellezas del clima y de la capital. *Vitoria*; El piloto aviador Sanz Vicente cuando volaba a gran altura sufrió un incendio en el aparato, logrando salvarse con el paracaídas. *Roma*; El ministro alemán Goering dijo que su viaje a Roma obedeció al deseo de conferenciar con Mussolini sobre problemas internacionales. Han celebrado ya dos entrevistas, mostrándose ambos reservados.

22 Por la Inspección General de Navegación se ha designado a D. Saturnino Gastejo y a D. Antonio Segovia para que inspeccionen las oficinas de Barcelona, Bilbao y Sevilla, de las Compañías Navieras que hacen el servicio de cabotaje a fin de conocer en detalle la situación económica de las empresas. Llegó el nuevo Embajador norteamericano Bowers, siendo recibido por el personal de la embajada y representante del Ministro de Estado. Procedente de Asturias llegó el nuevo Gobernador de Sevilla que marchó en avión para posesionarse de su cargo. Regresó a Madrid el Presidente de la República procedente de su pueblo natal Priego. Al regresar de Madrid el diputado Compagnys dijo que la minoría catalana ha apoyado al Gobierno en las Cortes porque ello beneficia

al país. *Almería*; Se celebró la Asamblea de parraleros para tratar el problema de la uva. Presidió el Director de Agricultura; se censura la actuación de la Cámara Oficial uvera que desatendió los intereses uveros españoles. Se pidió la destitución de los miembros de la Cámara. *Sevilla*; En la población estuvo cerrado el comercio e industria como señal de duelo por le asesinato del Ingeniero Caravaca. Se verificó el entierro acudiendo millares de personas. Presidió el Gobernador interino y expresidente de la Audiencia. Se ha abierto una suscripción popular a favor de la familia de la víctima, alcanzando muchos miles de duros. *Lisboa*; El Ministro de Justicia Albornoz visitó Viana do Castelo siendo muy agasajado. *París*; La internacional socialista aprobó la moción relativa al desarme aceptando a falta de otro mejor plan el de Mac Donald. También acordóse protestar contra el racismo; mundial hitleriano, declarando contrario a la industria y comercio los armamentos y privados. *Pekín* Un chico ha agredido con pistola al centinela japonés que había en la puerta de la Legación japonesa. El agresor ha dicho que cometió la agresión por orden de las autoridades chinas a fin de provocar incidentes. Parece que las tropas japonesas se disponen a entrar en Pekín. *Viena*; Llegó Gamboes Presidente del Consejo de Hungría, conferenciando con Dollfus sobre el tratado de comercio austro-húngaro. El Gobierno ha prohibido se pongan colgaduras en los balcones sin la autorización de las Autoridades. Se exceptúan de la prohibición las banderas de los colores nacionales y las extranjeras colocadas en las Legaciones.

23 Se celebró Consejo de Ministros presidido por el Sr. Azaña, despachándose los expedientes transfiriendo a la Generalidad catalana los servicios sanitarios y autorizando al Ministerio de Marina para la adquisición de proyectiles destinados a los cruceros Canarias y Baleares y ordenando el cese del Inspector de Obras del Canal para experiencias hidráulicas. En la Sesión de Cortes de hoy el Ministro de Marina manifestó que había sido arrestado el Almirante Guitián por estar prohibido a los oficiales del ejército y marina intervenir en actos políticos. El grupo obstruccionista de la Cámara acordó seguir la obstrucción aunque el ex-ministro Martínez Barrios manifestó que algunos asuntos quedarían exentos. En el Restaurant de la

Bombilla celebróse un banquete en honor de los concejales de la acción popular últimamente elegidos por los pueblos de la provincia de Madrid; pronunció un discurso el diputado agrario Gil Robles. *Sevilla*; Continúan las detenciones con motivo del asesinato del ingeniero Caravaca: el Juez especial comenzó las diligencias tomando declaraciones a los detenidos. *Alcántara*; El Ministro de Justicia visitó las ruinas del Convento de San Benito, el Puente Romano sobre el río Tajo, asistiendo a la recepción en el Ayuntamiento, donde el Ministro discursó prometiendo el máximo apoyo para Cáceres. *Ferrol*; Zarpó la flotilla de submarinos afectos a esta base naval para realizar en alta mar pruebas de inmersión. *Mahón*; Llega el almirante Guitián para cumplir el arresto: cumplimentóle el Comandante de la base naval. *Berlín*; Los Comunistas han sido acusados de intentar raptar a varios jefes hitlerianos.

Pekín; Los japoneses residentes en la capital han solicitado de la Legación de su país adopte medidas al objeto de proteger a los súbditos japoneses que residen fuera del barrio diplomático. Los chinos se baten en retirada sin esperanza de restablecer la línea defensiva de Pekín. Varsovia El Ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que toda tentativa para perturbar la paz europea irá a un rotundo fracaso.

MAPAS

DE FERNANDO POO

Y DEL

CONTINENTE

A 5 PTAS. UNO

Imprenta de los Misioneros.